

# La oposición cuestionó la herencia fiscal que dejará el actual gobierno: **El Senado aprueba el reajuste, pero sin su financiamiento, y se zanjaría en comisión mixta**

Dudas de los parlamentarios apuntan a la falta de claridad que hay para cubrir los US\$ 822 millones que calculó el Consejo Fiscal Autónomo. Hoy se vota el proyecto en la Cámara.

J.P. PALACIOS

En una compleja situación quedó el Gobierno luego de que ayer la sala del Senado acordara rechazar el financiamiento del reajuste del sector público.

Por 19 votos a favor y 23 en contra, el pleno de la Cámara Alta rechazó el artículo 8º del proyecto, que establece que el gasto que irrogue el aumento durante 2026 a los servicios públicos se financiará con los recursos contemplados en el subtítulo 21 (de gastos de personal) de sus respectivos presupuestos y, si corresponde, con reasignaciones presupuestarias de cualquier subtítulo de gastos, con excepción del servicio de la deuda pública, y en lo que falte con transferencias de la partida Tesoro Público. Por dejar por ahora fuera del proyecto este tema que tendrá que ser zanjado en eventual comisión mixta, estuvieron todas las bancadas que integran hoy la oposición y que desde el 11 de marzo pasarán a formar parte del oficialismo.

En la votación de la idea de legislar una parte de la actual oposición se dividió y decidió apoyar el planteamiento del Ejecutivo. En ese grupo estuvieron los próximos ministros de José Antonio Kast en la Segpres, José García Ruminot, y en Energía, Ximena Rincón. La iniciativa



JONATHAN MANGILLA

Junto a otros parlamentarios de la oposición, la senadora Ximena Rincón y el senador José García estuvieron por apoyar la idea de legislar el reajuste. Hubo ocho votos en contra de otros legisladores del futuro oficialismo.

hoy se vota en tercer trámite en la Cámara de Diputados.

## Herencia fiscal

La negativa a apoyar el financiamiento de los gastos del reajuste se acrecentó, luego de las exposiciones que realizaron el lunes en el Senado la contralora General de la República, Dorothy Pérez, y la presidenta del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), Paula Benavides. Ambas autoridades advirtieron riesgos fiscales respecto de la propuesta del Ejecutivo.

En esa línea, el CFA calculó que del costo fiscal para 2026

## AMARRE

**Dichas disposiciones fueron rechazadas ayer por los senadores, por lo que ya no serán parte de la ley.**

que es de cerca de US\$ 1.700 millones, hay unos US\$ 822 millones que no están financiados. Para cubrir tales recursos la próxima administración deberá reasignar gastos, lo que le generará una presión fiscal adicional a su promesa de recorte de gasto de US\$ 6.000 millones.

El senador Rodrigo Galilea (RN) apuntó a la herencia fiscal

que dejará el actual gobierno. "Nos estamos enfrentando desde el día uno de este ejercicio 2026 a condiciones macro, de desequilibrios en el presupuesto que son muchísimo más importantes de lo que estuvimos considerando. Por lo tanto, por un tema de responsabilidad el ministro de Hacienda debería explicarle al Senado dónde estamos parados... Es imposible discutir esta ley de reajuste sin tener una mediana aproximación a lo que efectivamente ocurrió. Por la seriedad de esta discusión, más allá de la posibilidad de reasignar, de recurrir al Tesoro Público, no sacamos nada si el desequilibrio es de las magnitudes que estamos hablando", alertó.

También hubo cuestionamientos del senador Javier Maccaya (UDI). "Cuando un país gasta más que la plata que ingresa, se genera un déficit fiscal. Y cuando hay más gasto lo que se tiene que hacer es priorizar. Cuando hay situaciones de emergencia como la que está viviendo Chile hoy, hay reflexiones que se tienen que hacer, de dónde se van a hacer las reasignaciones de fondos", señaló.

El ministro de Hacienda, Nicolás Grau, defendió la gestión fiscal del Ejecutivo y volvió a sincrinar el incumplimiento de la meta en 2025. "La deuda pública va a terminar mejor de lo que estaba en el último informe de finanzas públicas. En tanto, el déficit estructural va a terminar peor de lo que estaba en el informe de finanzas públicas", indicó.